

S. E. el Caudillo en el Instituto Nacional de Previsión

Repartió varios premios de natalidad

Madrid, 27. — Poco después de las seis de la tarde llegó S. E. el Jefe del Estado al Instituto Nacional de Previsión para presidir el reparto de los premios a la natalidad.

Desde bastante tiempo antes de la hora señalada ya se había congregado en los alrededores del edificio numeroso público que tributó al Caudillo un caluroso recibimiento.

S. E. fué recibido por varios ministros, jefes de los Partidos, el director del Instituto y altas personalidades.

A la puerta formó una compañía de Infantería con banda que rindió honores y en la escalera y salón donde se celebró el acto se hallaban dando guardia cuadros de la Falange y camaradas de la Sección Femenina, perfectamente uniformados.

S. E. acompañado de las citadas altas personalidades pasó a la citada sala. En la presidencia figuraban dos grandes retratos del Caudillo y del Fundador de la Falange.

Con el Jefe del Estado se sentaron en la presidencia el ministro de Asuntos Exteriores y presidente de la Junta Política camarada Serrano Suñer, el ministro secretario del Partido camarada Arrese y los ministros de Justicia y Trabajo.

A continuación el ministro de Trabajo, camarada Girón, pronunció un discurso en el que hizo un resumen comple-

to de todos los servicios dependientes del Instituto Nacional de Previsión.

Terminado este discurso Su Excelencia entregó los premios a los favorecidos, a los que estrechó la mano y saludó cordialmente.

Por el mayor número de hijos, le ha sido entregado un permiso de cinco mil pesetas a Manuel Hernández Naranjo, natural de San Mateo (Las Palmas) padre de veintidós hijos, uno de los cuales es ex-combatiente y acompaña a su padre, y otro que murió en la Cruzada.

Otro premio de cinco mil pesetas fué entregado también por el Generalísimo a Antonio Herrera Hernández, de Santa Cruz de Tenerife, por el mayor número de hijos tenidos.

También han sido entregados otros premios a tres padres pobres y otro anciano.

Desfilaron ante el Caudillo doce matrimonios, a los que se les entregaron diversos premios.

Terminada la entrega de éstos, S. E. pronunció un interesante discurso y al final de éste, el Jefe del Estado, acompañado de los ministros y autoridades, abandonó el salón entre vítores de los asistentes al acto.

En la puerta del edificio le fueron rendidos honores y el público que se agolpaba en la calle le tributó una cariñosa despedida. — CIFRA.

EL FÁRRO

DIARIO DE LA MAÑANA GRÁFICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Ejemplar: 25 cts.

Ceuta, Sábado 28 de Marzo de 1942.

Año IX.—Núm. 2.312

LOS SOVIETS efectúan GRANDES ATAQUES

SE LANZAN EN SUCESIVAS OLEADAS, PERO SON RECHAZADOS ENERGICAMENTE

Solamente en un sector perdieron 12 tanques

PARTE ALEMANA

Berlín, 27. — Cuartel General del Führer. — El Alto mando de las fuerzas armadas alemanas comunica. — En la Península de Kerch las tropas alemanas y rumanas han rechazado los ataques realizados por el enemigo en sucesivas oleadas y han destruido doce tanques al Noreste de Maganog.

Importantes fuerzas soviéticas han sido rechazadas, con graves pérdidas en un contraataque alemán contra las divisiones bolcheviques.

En varios puntos de los sectores central y meridional del Este, los rusos han sufrido elevadas pérdidas al tratar de renovar sus ataques.

Se han conseguido nuevos éxitos de ataques locales por las tropas alemanas.

La Aviación ha dispersado a las concentraciones enemigas en la Península de Kerch.

La 253 división de Infantería ha rechazado en varias semanas ciento veinte ata-

ques enemigos apoyados por tanques y ha destruido varias divisiones soviéticas.

En Africa del Norte un barco mercante de tonelaje medio ha sido averiado durante el ataque aéreo efectuado contra el puerto de Tobruk.

El ferrocarril del desierto egipcio ha sido cortado en varios puntos.

Durante la noche última las bombas alemanas alcanzaron de lleno las instalaciones del puerto.

En la isla de Malta las fuerzas alemanas de aviones de bombardeo han proseguido con éxito sus ataques contra los barcos estacionados en el puerto de la Valetta. Un crucero fué alcanzado por una bomba de grueso calibre y también varios mercantes cuatro de los cuales resultaron incendiados y otro crucero, también recibió varios impactos directos, alcanzándose a la vez los depósitos de petróleo del puerto y las posiciones de la artillería.

En el Mediterráneo un submarino alemán ha continuado la persecución del convoy británico del que fueron

hundidos un destructor y un mercante según se anunciaba en el comunicado de ayer.

Se ha hundido a un torpedero y a un barco petrolero de cuatro mil toneladas de desplazamiento.

En operaciones contra las islas británicas, la Aviación alemana ha bombardeado con éxito durante la noche última las instalaciones militares de Ganderland, importante centro de construcción naval, y otro puerto más.

Al Este de Islandia un submarino alemán ha atacado a un barco mercante de cinco mil toneladas al que daban escolta un patrullero y un caza-submarinos. El barco fué hundido.

En ataques efectuados por las fuerzas de la Aviación británica contra el Oeste de Alemania durante la noche última

(Pasa a la quinta)

CREACION DE LA JUNTA CENTRAL de RECOMPENSAS Y DISTINCIONES



La preside Sancho Dávila con Modesto Aguilera, Laureano Claudio, Juan Francisco Yela y Ramón García Noblejas

El ministro secretario del Partido ha suscrito una orden creando la Junta Central de Recompensas y distinciones. La significación e importancia de esta fundación son tales que a poco que se repare en ella, pueda darse cuenta el más obtuso de que se trata de una junta que ha de velar por la justeza y razón del otorgamiento de aquellos premios a que cada español pueda hacerse acreedor. Una junta que sabrá colocar en la balanza de los méritos aquellos que deban ponerse y que estén por todo a la altura de los sacrificios que hayan hecho los acreedores a los premios que España haya de darles.

La orden en cuestión, dice así:

Art. 1.º — Bajo la dependencia del ministro secretario general de F. E. T. y de las Jons, se crea la Junta Central de recompensas y distinciones.

Art. 2.º — Serán funciones de la Junta:

Primero: Proponer al Jefe Nacional del Movimiento por conducto del ministro secretario general las recompensas de los militantes que sean acreedores a ellas;

Segundo: Cuantas funciones las confiera.

Art. 3.º — La Junta Central de Recompensas estará compuesta por un presidente Palma de Plata que sea o haya sido Consejero Nacional del Partido, un jefe del Ejército, un letrado y dos militantes, uno de ellos en posesión de la Palma de Plata.

El Tribunal así formado será de libre elección del ministro secretario general del Partido.

Art. 4.º — Quedan excluidas de la competencia de la Junta Central las recompensas que otorgue a sus afiliados a la Sección Femenina de F. E. T. y el Frente de Juventudes pero el presidente de

la Junta Central formará parte como miembro nato de la Junta de Recompensas de aquellas delegaciones.

Madrid, 12 de marzo de 1942. — El ministro secretario general del Partido. — José Luis de Arrese".

Los siguientes camaradas han sido designados para constituir la Junta de Recompensas.

Presidente, Sancho Dávila; Palma de Plata.

Teniente coronel Modesto Aguilera Morente, de Aviación.

Comandante laureado Claudio Ribera, de la División Azul.

Juan Francisco Yela Utrilla, catedrático de la Universidad Central; Palma de Plata

Ramón García Noblejas.

DIVISION AZUL

LLEGADA DE UN MUTILADO

Cuenca, 27. — El voluntario José Fuentes, voluntario de la División Azul y mutilado del brazo derecho, ha llegado a esta población.

A recibirle acudieron las jerarquías del Partido, milicias y todo el pueblo.

Al camarada Fuentes le falta el brazo derecho. Ha sido condecorado recientemente con la Cruz de Hierro, por su valor en el combate. — CIFRA.

PROYECTO DE PEREGRINACION A SANTIAGO Y AL PILAR

Santiago de Compostela, 27.

El proceso de Riom

El material de que disponía Francia era insuficiente

Riom, 27. — A la una y media de la tarde comenzó la audiencia del proceso de Riom. Prestó declaración el general Eiheberrigaral, que mandó durante la guerra la quinta división.

Afirmó que el servicio de un año era insuficiente para

los oficiales de la reserva. Añadió que el material de que disponía Francia era insuficiente.

Sigue diciendo que del 13 al 14 de mayo de 1940 las tropas alemanas atacaron de forma que no esperaba nadie. "Nuestras tropas fueron al contraataque y se comportaron de un modo bastante aceptable".

El Procurador Cassagneau interroga al ex ministro Daladier el cual dice que el ataque se produjo en forma que no esperaban.

Se produjo una controversia sobre el mando de las divisiones de reserva.

Agregó Daladier que la dirección económica de la guerra no tiene nada que ver con la guerra de armas y que son dos cosas distintas.

Después pasó a declarar el coronel de la reserva, Gazon, que da cuenta de las deficiencias comprobadas en los depósitos de material.

A continuación declara también el coronel Feucat, y después siguieron varios oficiales de la reserva. — EFE.

VIDA RELIGIOSA

CALENDARIO. — Sábado 28 de marzo de 1942. Van 87 días y faltan 278. El sol sale a las 6'8 y pónese a las 18'33. La luna sale a las 14'27 y pónese a las 3'40. Luna llena el día "

SANTORAL DEL DIA. — Santos Juan Capistrano, confesor; Sixto, papa; Indalecio y Lucero, mártires; y Esiquio, confesor

SAN JUAN CAPISTRANO, CONFESOR — Nació este Santo en Capistrano (Abrugos) el 24 de junio de 1385. A los treinta y nueve años ingresó en la Orden Franciscana, siendo luego escogido por Dios para librar a Europa del Islam, que en el siglo XV amenazaba invadirla. Ya Mohamed II se había apoderado de Constantinopla, capital del Imperio de Oriente, e iba sobre Belgrado. Entonces el papa Calisto III decretó la Cruzada y Juan la predicó con palabra de fuego en la ayuda del noble húngaro Juan Hunyade, alistar en ella a setenta mil cristianos. Soldados improvisados no llevaban más armas que la hoz y el cuchillo; pero Juan, que había cifrado toda su fortaleza en el Señor, tras rudo combate alcanzó la victoria y aseguró el triunfo de la Cruz. En la tarde del mismo día yacían por tierra o habían huido ciento veinte mil turcos, mientras que Mohamed II, maltrecho y herido, renunciaba a sus proyectos contra la Europa cristiana. Murió San Juan en 1456.

MISAS PARA MAÑANA. — Domingo de Ramos. Credo, Prefacio de la Cruz.

TRIDUC DEL SANTO ENTIERRO. — Esta noche dará este triduc a las diecinueve horas en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, con sermón a cargo del Ilmo. Dr. Sr. don Mateo Nebot Antic, teniente Vicario Castrense de las Fuerzas Militares de Marruecos.

Delegación del Gobierno de Ceuta

ORDEN
Para dar cumplimiento a lo dispuesto por el Excmo. Señor Ministro de la Gobernación, a partir de las 24 horas del Miércoles, día 1 de Abril, hasta las 12 horas del sábado siguiente, permanecerán cerrados todos los espectáculos, incluso Cabarets y similares.

Ceuta, 25 de marzo de 1942.
EL DELEGADO

TRASPASO

Habiendo sido traspasado el establecimiento denominado "Campanero Grande" sito en la calle de José Antonio Primo de Rivera, 6, propiedad de don Pedro Rueda Torres, a don Paulino Gonzalez Castellanos, se pone en conocimiento de los acreedores, para que en plazo de 10 días a partir de la fecha de publicación de este aviso, se presenten a cobrar sus débitos, haciéndose irresponsable a todo pago después de pasada dicha fecha.

Ceuta, 24 de marzo de 1942

Mutua de Ceuta

CONVOCATORIA DE MUTUALISTAS

Se pone en conocimiento de los señores Mutualistas que, por acuerdo del Consejo de Administración, en su reunión del día 21 del corriente y en virtud de lo dispuesto en el artículo 33 de los Estatutos de la Entidad se CONVOCA a los señores Mutualistas a la JUNTA GENERAL ORDINARIA que ha de celebrarse el próximo domingo, día 29 del actual, a las 16 horas (cuatro de la tarde), en su local social, calle de Falange Española, número 51.

Igualmente se comunica a los señores Mutualistas que, desde la fecha de esta publicación, se hallan a su disposición todos los documentos, datos estadísticos, balances y libros de contabilidad, los que pueden ver y consultar sobre los mismos en las oficinas de la Entidad.

SE RUEGA PUNTUAL ASISTENCIA A LA ASAMBLEA.

Ceuta, 26 de Marzo de 1942.

EL SECRETARIO,

Nereo Tauler Reig

NOTICIAS VARIAS

CLINICA DE URGENCIA. — Ayer fueron asistidos: Cándido Escalante, de erosión en la región inguinal derecha y erosiones en ambas piernas, leve; Dolores Mardiente Molina, de lipotimia, leve; Juan Espín Badía, de herida contusa en el dedo índice de la mano derecha, producida en accidente de trabajo, leve; Ali Ben Mohamed, de herida contusa en el dedo índice de la mano derecha, leve; José Marquez Sánchez, de herida punzante en el pie derecho, leve; y Francisco Sánchez, de herida contusa en el codo derecho, leve.

VIAJEROS. — Para la Península marchó ayer don Epifanio Hernández, en unión de su esposa.

— Asimismo marchó a la Península don Emiliano Rodríguez Fernández, en unión de su hermano don José.

— Próximamente marchará también a la Península don Justiniano Rodríguez Fernández.

Cultos de la Semana Santa

Los que se celebren mañana, Domingo de Ramos, serán los que siguen:

Santa Iglesia Catedral. — A las 8 y 30 solemnes oficios y bendición de ramos y palmas

Parroquia de Santa María de los Remedios. — A las 10, bendición de palmas y ramos y Misa solemne

Parroquia de Santa María de Africa. — A las 8 y 30 Misa parroquial y Homilía. A las 19, segundo día del Triduc en honor de los titulares de la Cofradía del Santo Entierro.

Iglesia de San Francisco. — A las 9 Misa solemne y bendición de ramos.

Iglesia de San Francisco. — (Barriada del Príncipe). — A las 8, Misa. A las 20, segundo día del Triduc en honor de la Santísima Virgen de las Angustias, con plática. Preparación para el Cumplimiento Pascual.

EDICTO

EL ALCALDE PRESIDENTE DEL ILUSTRE AYUNTAMIENTO DE ESTA CIUDAD.

HACE SABER: Que acordado por la Comisión Permanente de mi presidencia en sesión de dieciocho del actual aprobar un expediente de transferencia de crédito entre varios capítulos, artículo y partidas del vigente presupuesto extraordinario por un total de OCHOCIENTAS QUINCE MIL PESETAS, queda expuesto al público el expediente incoado a tal efecto a fin de que, conforme a lo prevenido en los artículos 10º, 11º y siguientes del Reglamento de Hacienda municipal, puedan presentarse reclamaciones durante un plazo de quince días a partir del siguiente al de inserción de este Edicto en el Boletín Oficial de la ciudad.

José Vidal Fernández.
Ceuta, veintiséis de marzo de mil novecientos cuarenta y dos.

Monte de Piedad y Caja de Ahorros de Ceuta

AVISO

Habiéndose extraviado los resguardos números 21.132 y 24.505 correspondientes a operaciones de este Establecimiento en su sección 1.ª se ruega que caso de ser encontrado se entreguen en estas oficinas de 10 a 12 de la mañana (días hábiles) a los efectos del artículo 64 del Reglamento.

Ceuta 27 de Marzo de 1942.
La Dirección.

Ayuntamiento de Ceuta

ALCALDIA

CASA GONZALEZ

El día 25 de los corrientes en función absolutamente natural y obligada, el servicio de Arbitrios inspeccionó, entre otras mercancías de diferentes industriales de la localidad sometidas a idéntico régimen y control, una partida de tejidos propiedad de D. Miguel González, resultando acorde con la documentación presentada y, en consecuencia, completamente normal el procedimiento empleado para introducir la mercancía.

Como quiera que la maledicencia pública ha dado a un hecho corriente y mil veces reiterado carácter de gravedad, en medio de comentarios infundados, esta Alcaldía, teniendo en cuenta que ello afecta sensiblemente el prestigio de la Casa referida, que ha actuado con estricta legalidad, desmiente rotundamente las noticias circuladas por ser totalmente inexactas.

Ceuta, 27 de marzo de 1942.
El Alcalde,
José Vidal Fernández.

Cuerpo de Ejército Marroquí

ESTADO MAYOR

Se hace público que el día 30 del actual fecha en que comienza la Pascua Musulmana del Mulud, serán disparadas salvas de 21 cañonazos por la Batería de esta Plaza.
Ceuta, 27 de Marzo de 1942.
El Tete. Coronel Jefe de E. M. acctal.
Emilio Alamán.

ANUNCIOS BREVES

COMPRARIA máquina escribir portable o de oficina telefonée 242.

PARTOS. - Carmen Fort Castelló. - Matrona. Mendoza, 9, bajo.

COMPRO pensión o piso amueblado. Sin intermediarios. Razón Alhambra número 20.

SE VENDE motocicleta con sidecar Monet - Goyon 2 H. P. Razón: Bar Hispania. Abderrabman.

SOMMIERS. Fábrica. Cantidades disponibles. Recinto, 3. Ceuta.

CAMBIARIA piso en Ceuta por otro en Casas Castro, 2. Razón esta Administración.

PIANO de cesión, vendo. Pabellones Teniente Ruiz, 6.

CAMBIARIA piso en Ceuta por otro Tetuán. Razón esta Administración.

DIENTES como perlas, usando crema dental Rosyx. "Perfumería Vcente Martínez". Fuente Almina 6.

PERDIDA de una llave desde Central Teléfonos a Agustina Aragón. Se ruega su entrega a Teléfonos y gratificaré.

"Raza" ha sido contratada para el Cervantes

Recibimos un telegrama, desde Sevilla en el que nuestro corresponsal en aquella capital nos participa que después de laboriosas gestiones, que, al fin se han visto coronadas por el más lisonjero éxito, el empresario del Teatro Cervantes ha conseguido la exclusiva del estreno en Ceuta de la mejor película producida hasta ahora en España.

Se trata de la gran joya cinematográfica titulada "Raza", calificada como "la película de España", y patrocinada por el Consejo de la Hispanidad.

"Raza" será pues estrenada en Cervantes uno de estos días, siendo Ceuta la primera población de esta zona en que va a ser proyectada.

ATLAS, SOCIEDAD ANONIMA

En cumplimiento de lo dispuesto por el art.º 13 y siguientes de los Estatutos, se convoca a los señores accionistas a Junta General Ordinaria que se reunirá el próximo día 23 de Abril a las 19 horas, en Madrid, en los Establecimientos Biosca, calle de Génova, n.º 11.

Para asistir a dicha Junta los Señores Accionistas deberán proceder de acuerdo con lo que determinan los Estatutos Sociales.

Tetuán 2 de Marzo de 1942.
El Secretario del Consejo de Administración.

R. Latorre.

En nuestros ANUNCIOS BREVES encontrará siempre algo que le interese.

«Raza» La película de España
Es superior a cuanto usted puede imaginarse. - Veála en **CERVANTES**

CEUTA, 28 MARZO 1942

BREVE CRONICA DE LA SITUACION MILITAR

En el frente euro-africano pocas novedades que señalar en lo que atañe a operaciones militares. En el aspecto político, el discurso de Churchill no puede considerarse más que un responso entonado en honor de las derrotas de Inglaterra en todos los frentes, y encomienda su salvación, no a Dios, sino a las fuerzas de la Rusia soviética y a los armamentos americanos, los cuales no están en situación de apoyarle todo lo que sería necesario.

Las manifestaciones de Litvinof, con las que critica las opiniones anglo-sajonas, de considerar el año 1943 como el apropiado para la ofensiva contra el Eje, en vez del 1942 que es el verdadero decisivo para la suerte de Rusia, demuestra sin lugar a dudas que la situación del Ejército ruso es desesperada, no confiando en resistir la ofensiva alemana de primavera, por lo cual desear, que cueste lo que cueste, sus aliados empujando una ofensiva para aliviar su situación. Pero sucede que los gobiernos democráticos no se ponen de acuerdo en lo que se refiere a cual de los frentes es el más importante: Los Estados Unidos y Australia, desean el máximo esfuerzo en el Pacífico, Inglaterra, quiere defender la ruta India ante todo, y no quiere sacar tropas de su territorio metropolitano porque teme el peligro de una invasión, y finalmente Rusia, considera que la lucha en el Este es lo más importante a resolver. Estas diferencias de criterio perjudican en grado sumo el esfuerzo común de guerra y mientras se entretienen en la formación de Consejos Estratégicos interaliados, los estados del Tripartito siguen sus operaciones de común acuerdo, las que indudablemente les conducirán a la victoria.

En el Pacífico, los japoneses siguen desembarcando, saltando de isla en isla hacia el Sur, la ocupación de la isla de Santa Cruz más a Sur de las islas Salomón, constituye una amenaza para la isla de Nueva Caledonia, de mucha importancia estratégica, por estar situada en el mismo flanco de la ruta de los convoyes yanquis de aprovisionamiento, y con lo cual quedaría completado el cerco oriental del continente australiano. Desde el punto de vista económico Nueva Caledonia cubriría todas las necesidades del Japón en níquel, metal que constituye casi la única materia prima de la que no dispone actualmente la industria japonesa, y que tiene gran aplicación en la construcción de material aéreo.

En Birmania prosiguen metódicamente las operaciones, las que se desenvuelven a un ritmo bastante rápido, pese a las dificultades que el terreno presenta al ejército nipón. La resistencia inglesa en el sector de cobertura de la India no tiene facilidades por la absoluta carencia de vías de comunicación que se presten al traslado de material de guerra moderno, y además no disponen de la ayuda de los grandes cursos de agua como

CRONICA DE TOKIO

Las armas, como todas las cosas de la vida, son secretas hasta que dejan de serlo. Tal ocurre con los submarinos de bolsillo, que empleados intensamente, desde que comenzó la guerra, no ha podido continuar en el secreto la actuación decidida y eficaz del arma nueva, porque ya es conocida incluso en el campo contrario.

Hasta la semana pasada, el alto mando nipón, no hizo la menor alusión al submarino de bolsillo. Por fin, en un comunicado oficial se glorifica la acción de guerra llevada a cabo por nueve submarinos de bolsillo en Pearl Harbour.

La batalla naval que allí se libró en diciembre pasado, estuvo en efecto a cargo de estas diminutas embarcaciones. Después del primer combate —en el que fueron hundidos varios barcos de guerra norteamericanos— quedó todavía sobre la superficie la figura arrogante y temible del acorazado "Arizona." Fue por lo que se decidió inmediatamente otra expedición, a cargo también de los submarinos de bolsillo. Se botaron nueve submarinos desde el barco nodriza, con tripulantes que se brindaron voluntarios para ese viaje que no tiene retorno. Esta vez no podían contar con la sorpresa que les acompañó en la primera expedición, pero ellos avanzaban hacia el coloso y se sumergieron completamente a unas dos millas de distancia de su objetivo.

Mientras tanto, en el "Arizona" se habían tomado toda clase de precauciones. Hacían pocas horas que habían visto hundirse misteriosamente otras unidades de línea, y estaban prevenidos, ojo avizor. El Comandante del barco había puesto en guardia a sus hombres. "Desconfiad, desconfiad y vigilad" —les dijo. Estamos en presencia de un enemigo audaz que emplea contra nosotros armas tan sutiles que algún día las vamos a encontrar en el café."

Así, pues, en el "Arizona" cada hombre estaba en su puesto; ahora sí que no podía haber sorpresa alguna; pero no obstante, volvió haber sorpresa; esta vez algo morrocotuda. Llegaron los submarinos de bolsillo sin ser advertidos y rodeando el casco del coloso lanzaron sus torpedos a corta distancia. Las explosiones infernales se sucedieron saltando hechas añicos las resistentes corazas del barco, que se hundió en menos de cinco minutos.

Estos submarinos habían cumplido su objetivo, podían, por tanto haber regresado a su base, pero no lo hicieron así. Quizá ante la remota probabilidad de que alguno de ellos pudiera ser capturado por el enemigo, uno tras de

el Billin, Sittang e Irauady, que les preservaron en la primera parte de la ofensiva nipona del peligro de ser completamente destruidos. — OBSERVATOR.

Especial para «El Faro»

LAS ARMAS SECRETAS

El secreto de los submarinos de bolsillo

otro se lanzaron contra las rocas de los muelles utilizando el "tercer torpedo" (el propio submarino.) Todos ellos, sin darle demasiado importancia, hicieron "gibaku." Los nueve torpedos humanos hicieron explosión no quedando de ellos el menor rastro. Uno de estos submarinos iba tripulado por el capitán de fragata Naoki Vasa, que fué precisamente el inventor del arma. Por este hecho fueron glorificados y citados en la orden del día los tripulantes de los nueve submarinos. Fué un sacrificio estéril, porque a los pocos días fué averiado y capurado uno de estos artefactos cerca de Honolulu (Hawaii) rompiéndose el secreto.

La captura de uno de estos submarinos produjo en Norteamérica el mismo revuelo que si se hubiera descubierto el microbio de una enfermedad reputada como incurable. Y así era en efecto; la flota del Pacífico estaba atacada de un terrible mal que se llevaba repentinamente a las más jóvenes y esbeltas de sus unidades. Se sospechaba en la existencia de un germen virulento causante del estrago, y esta sospecha había venido a tener una confirmación real y definitiva. Por fin se había descubierto el terrible bacilo de mar, el submarino de bolsillo, y ahora se le tiene en estudio —como los microbios que caen en los laboratorios de la ciencia biológica— sometido a diversos experimentos para hallar la manera de llegar a su aniquilamiento y destrucción.

Pero al dejar de ser secreta, este arma, no pierde por ello su eficacia, como se comprenderá por el estudio de sus características:

Trátase de un submarino de pequeñas proporciones, de 42 pies de largo. Lleva dos tripulantes, uno que hace de piloto, y el otro de ingeniero o mecánico electricista. El interior del submarino está dividido en cinco compartimientos estancos. Lleva dos tubos lanzatorpedos y además una carga explosiva en el mismo submarino que le con-

vierte en casos extremos, en un tercer torpedo más poderoso que los dos anteriores, para usarlo cuando hayan fallado los primeros o cuando llega la ocasión de tener que proceder a la autodestrucción para evitar su captura por el enemigo. Excusado es decir, que cuando se llega a usar este tercer torpedo, todo el submarino, con sus dos tripulantes dentro, hace explosión, convirtiéndose en torpedo humano.

Dentro del submarino no hay combustión alguna, la propulsión es eléctrica llevando al efecto el correspondiente motor eléctrico alimentado por 16 baterías en serie, lo que le permite un radio de acción de 200 millas y una velocidad de 24 nudos. El mismo motor eléctrico sirve para navegar sobre la superficie, como debajo del agua.

Un solo barco nodriza puede transportar medio centenar de estos submarinos. Para botarlos al agua se recogen, una vez efectuado el servicio, se emplea la grúa, por lo que sirve para barco nodriza cualquier barco de carga. Estos barcos nodrizas se aproximan a las bases navales del enemigo y siembran el mar de estos peligrosos alevines.

Los torpedos que usan los submarinos de bolsillo son muy pequeños, pero está demostrado que emplean un explosivo nuevo de una potencia expansiva desconocida hasta el día, que hace saltar por los aires las corazas más resistentes.

Tal es a grandes rasgos el secreto revelado de los submarinos de bolsillo. — JAIZ-KIBEL.

Bar
VICENTINO
Restaurante
Vicentino
Pastelería
VICENTINO
Teléfono, 9-4

Delegación del Gobierno

ARMAS

Finalizando el día 15 de Abril próximo, el plazo señalado para la legalización de armas cortas de fuego, se comunica para conocimiento de todas aquellas personas poseedoras de armas, tanto cortas como largas, la obligación que tienen de proveerse de la documentación exigida por el vigente Reglamento de Armas y Explosivos, habiendo cursado las pertinentes órdenes a los Agentes de mi Autoridad, para que a partir del día 15 de Abril próximo, procedan a efectuar registros y cacheos, sancionándose a los contraventores con arreglo a lo preceptuado en el artículo 151 del citado texto legal y Ley de Tenencia de Armas de Fuego, con multas de 250 pesetas por primera vez y 500 pesetas las restantes, por arma, pieza, cartucho, explosivo o caja de cartuchos metálicos.

Ceuta, 27 de Marzo de 1942.

EL DELEGADO DEL GOBIERNO.

EFEMERIDES

28 de Marzo de 1515. — NACE EN AVILA SANTA TERESA DE JESUS. — En la señorial Avila y en una casona alcornalada nació una niña a quien se le puso por nombre Teresa, y que en los primeros años de su despierta niñez se le llamaba en el colegio donde iba a instruirse Teresita de Cepeda. Luego, dice ella misma en su "VIDA" que el fervor religioso que viera en sus padres y que le enseñaran en la escuela exaltó tanto su fe cristiana que pretendió ser mártir, y un buen día escapó de Avila con su hermano Rodrigo para dirigirse a tierra de infieles. Esta vocación religiosa le hizo ir al claustro de las Carmelitas descalzas en donde no encontró la austeridad cenobítica que su pureza de intención le mandaba. Y con S. Juan de la Cruz pretendió la reforma de la Orden, a base de nuevas fundaciones. Existe un libro del propio San Juan de la Cruz, titulado "Subida al Monte Carmelo entre cuyas frases, rotundas y magníficas, puede inferirse perfectamente la catolicidad, saturada en el sacrificio, que tanto tenía su autor como Teresa de Jesús para desear que su nombre viviera unido al de las nuevas fundaciones que de la orden Carmelitana, sujeta a la reforma iban creando por los pueblos y las ciudades de España. No fué solo aquella niña que nació el 28 de marzo de 1515 una gran fundadora, sino también una prosista ejemplar del habla castellana y una poetisa de altos vuelos aunque jamás salía de aquella realidad tan castellana y tan castiza que en sus escritos tenía, los autores todos del siglo XVI. — Juan de Ega.

EFEMERIDES LOCAL

28 marzo de 1937. — Llega a nuestro puerto de regreso de la Meca, el vapor "Mogreb" el Axsa", con los peregrinos musulmanes de nuestra Zona.

HERNIADO

Las consecuencias propias de su hernia mal cuidada las evitarán con el acreditado SUPER-OBTURADOR "HERNIUS" AUTOMATICO, gran consolidativo que sin molestias, tirantes, peso, ni presiones, retiene totalmente la hernia sea cual sea la edad, sexo o profesión. Todos nuestros modelos se construyen científicamente bajo la más extremada prescripción facultativa. VISITA EN CEUTA: G. O. "HERNIUS" atenderá en Ceuta, el día 31 del corriente, de 10 a 1 en el CONSULTORIO del Dr. D. Salustiano Más Cleries, González de la Vega, 2, 2.º (frente puerta salida Teatro Apolo) bajo su prescripción. — CASA CENTRAL: Gabinete Ortopédico "HERNIUS". — Rambla Cataluña, 34, pral. - Barcelona. (Censura Central de Sanidad n.º 1626).

«Raza» La película cumbre de la Cinematografía española
Próximamente en CERVANTES

Otro desembarco nipón en Mindanao

Desde Andaman se podrá bombardear Calcuta

TUNGGOO HA QUEDADO CERCADO

LOS CHINOS CERCADOS, RESISTEN

Londres, 27. — Comunican del frente de Birmania que Tunggoo ha sido cercado por las tropas niponas. Las fuerzas chinas que quedaron encerradas en la ciudad resisten heroicamente. — EFE.

SE VA A EVACUAR LA PROVINCIA DE BENGALA

Amsterdam, 27. — Comunican de Londres, según noticias procedentes de la India, que el Gobierno de la provincia de Bengala, ha ordenado la evacuación de la parte de población empleada en las industrias de índole militar, en evitación de los desórdenes que pudieran resultar ante los ataques aéreos de la aviación japonesa, para lo cual es conveniente que en las ciudades habite el mínimo de población. — EFE.

SE PODRA BOMBARDEAR CALCUTA

Saigon, 27. — Todos los técnicos norteamericanos coinciden en afirmar que la ocupación de las islas Andaman por las fuerzas niponas, tendrá repercusiones muy desagradables para la posición de los aliados en el Extremo Oriente, ya que con ello queda dominado completamente el Golfo de Bengala, y que ahora no solamente se puede bombardear Calcuta, sino que también pueden servir de base para atacar Ceylán. — EFE.

UN NUEVO DESEMBARCO JAPONES

Washington, 27. — El comunicado de las Filipinas, señala actividad aérea japonesa sobre la Isla Corregidor, la cual ha contestado con el fuego de sus baterías antiaéreas. Los nipones han efectuado un nuevo desembarco en la costa oriental de la isla de Mindanao. — EFE.

UNA DECLARACION JUSTIFICADA

Estocolmo, 27. — El ministro australiano Fort ha declarado a los periodistas que no estaba actualmente en condiciones de hacer declaraciones sobre la suerte que han corrido las fuerzas australianas que defendían Singapur y las demás posiciones aliadas del Pacífico que han caído en manos de los nipones. — EFE.

CREACION DE UN CONSEJO

Estocolmo, 27. — El minis-

La Ciudad Universitaria, de Madrid, se reconstruye con los beneficios obtenidos en el sorteo de la Lotería del 11 de Mayo. Jugar a la Lotería de la Ciudad Universitaria es contribuir a una obra nacional.

tro australiano, Evans, ha declarado que el presidente de los Estados Unidos, Roosevelt, estudia un proyecto para la formación de un Consejo Militar para la dirección de la guerra en el Pacífico, constituido por Australia, Nueva Zelanda, Estados Unidos y Holanda, y que tendrá su sede en Washington. — EFE.

DOS CARTAS DE ROOSEVELT

Nueva York, 27. — El presidente Roosevelt, ha dirigido una enérgica carta, a las clases directoras de la industria de guerra y a los altos funcionarios del Ejército y la Marina, para que intensifiquen su vigilancia en la producción de material y empleo del mismo en el más alto grado. También se informa que ha escrito una carta a Stalin, ampliando el acuerdo existente con el Gobierno soviético sobre las entregas de material que termina en el mes de junio próximo, y prometiendo que se hará un esfuerzo supremo para que pueda recibir dicho material en la más breve fecha. — EFE.

CONCESION DE UN NUEVO EMPRESTITO

San Juan de Terranova, 27. — El departamento de Hacienda de la isla de Terranova, ha acordado conceder un nuevo empréstito al Gobierno británico por valor de un millón de dólares, sin devengar intereses. El anterior empréstito hecho lo había sido por un importe de medio millón de dólares. — EFE.

EL ALMIRANTAZGO ANUNCIA LA PERDIDA DE OTROS DOS BUQUES

Amsterdam, 27. — El parte

del Almirantazgo británico comunica que pueden darse por perdidos los barcos de cabotaje "Britanic" y "Morgan" por acción del enemigo. — EFE.

LAS CAUSAS DE LA SUSPENSION DEL "DAILY MIRROR"

Londres, 27. — En relación con los debates que ha ocasionado la suspensión del periódico de esta capital "Daily Mirror", el ministro Morrison, ha manifestado que hasta ahora pese a la guerra se ha podido gozar de una verdadera libertad de Prensa en Inglaterra y que no se ha privado a nadie de manifestar sus opiniones públicamente, y si bien un periódico sancionado podía legalmente recurrir a los Tribunales, esto no es conveniente en tiempo de guerra, agregando que no es posible que los diarios publiquen todo lo que deseen, y que puede servir de información a los países enemigos; los escritos que publicó el "Daily Mirror" se referían y atacaban al Ejército y la Marina dudando de su eficiencia, criticando al mismo tiempo a personas del Gobierno, con lo cual peligraba hacer llegar el descontento a dichas fuerzas armadas, y perder la confianza en los que tienen que sostener la Nación. — EFE.

NUEVAS RESTRICCIONES EN INGLATERRA

Londres, 27. — Se han dado en Inglaterra nuevas leyes para la restricción del papel, reduciéndose los suministros de dicha materia a los periódicos en un 10%. El "The Times", comentándolas señala

la conveniencia de que los ciudadanos ingleses se reúnan en grupos de dos o tres para leer la Prensa y que una vez leído el periódico no se tire ni se rompa sino que se preste a los demás. — EFE.

MAS DE LAS ACCIONES NAVALES

Roma, 27. — Todos los periódicos italianos consagran esta mañana sus primeras páginas a las brillantes acciones aeronavales italianas contra la flota británica en el Mediterráneo.

Después de haber trazado un balance victorioso del que se desprende que 19 unidades británicas fueron hundidas o gravemente averiadas los periódicos subrayan que se trata de la batalla naval de más larga duración que ha tenido lugar en el curso de esta guerra y que la formación inglesa batida, diezmada y perseguida para evitar su destrucción completa fué obligada a huir aprovechando las nubes de humo artificial la oscuridad de la noche y la violenta tempestad. — EFE.

LO QUE DICE LA PRENSA ITALIANA

Roma, 27. — Atlee escribe "Il Popolo di Roma", es el gran órgano de Churchill. En efecto, hablando en Liverpool, Atlee, dijo: "No queremos ser fuertes en todas partes cuando disponemos de fuerzas limitadas. No podemos concentrar en Extremo Oriente fuerzas militares navales y aéreas iguales a las del Japón y debemos dar gracias a Dios de que el Japón no nos atacara antes porque no habríamos podido oponerle resistencia. Con la

entrada en guerra del Japón, las potencias del Eje lanzaron a la lucha todas sus reservas bien entrenadas, pero trajeron a nuestro lado a la gran nación china y a los Estados Unidos.

Siempre el mismo e ilusorio consuelo — observa "Il Popolo di Roma". La gran nación china ya bloqueada en Birmania, pide en vano aprovisionamiento a las democracias y por lo que se refiere a los Estados Unidos he aquí lo que "Sunday Express" escribe: "Ya nos hemos dado cuenta de que la entrada de América en la guerra significó una tempral disminución de los aprovisionamientos para nosotros. — EFE.

MISION NORTEAMERICANA A MONTEVIDEO

Lisboa, 27. — Comunican de Montevideo que una misión militar norteamericana, llegó a la capital uruguaya. Al mismo tiempo se aruguya que los Estados Unidos han suministrado hasta ahora al Uruguay cuatro aviones militares con ocho personas entre pilotos y mecánicos. La falta de aprovisionamientos militares al Uruguay se atribuye no solamente a la insuficiencia del material y pilotos en los Estados Unidos, sino especialmente a la grave escasez de navios mercantes. — EFE.

UNAS DECLARACIONES DE MAC ARTHUR

Shangay, 27. — "Si Australia combate tan bien como sabe argumentar, la guerra está prácticamente ganada" — ha declarado el general Mac Arthur al abandonar la Cámara de Representantes de Australia.

Las informaciones de Canberra, añaden que el general norteamericano afirmó que los lazos que unían a Australia y los Estados Unidos no se fundan en protocolos sino que tienen un sentido mucho más profundo. — EFE.

ALGUNAS UNIDADES CHINAS CERCADAS

Londres, 27. — En los centros autorizados de Londres se señaló que el principal ataque japonés en Birmania se dirige a lo largo de la carretera de Promen. Algunas unidades chinas están cercadas.

Los resultados de la batalla dependerán de la violencia que empleen las fuerzas respectivas y de la rapidez con que actúe cada una de ellas. — EFE.

BOLCHEVIZACION DEL IRAN

Milán, 27. -- Las noticias sobre los preparativos que los bolcheviques están llevando a cabo en el Irán Septentrional para anexionarse toda la provincia de Azerbaij, confirman que esta nueva rapiña soviética tiene lugar con el expreso consentimiento de Inglaterra.

Así se va delineando plenamente en toda su extensión práctica, el trágico pacto concluido por Eden en Moscú, conforme al cual Inglaterra ha abandonado al bolchevismo destructor de toda civilización y de todo sentimien-

to, no solamente el Irán, sino muchas de sus propias posiciones en el tablero del Oriente Medio.

La gran meseta que se eleva entre Mesopotamia y el valle del Indo, y que cuenta quince millones de habitantes, ha sido innoblemente abandonada a los bolcheviques. Inglaterra ha cedido por dos razones: La primera, y más fundamental, porque no encuentra en sí ya fuerza moral alguna para oponerse a las pretensiones bolcheviques, y la segunda, porque espera congraciarse todo lo posible con los dueños del Kremlin. ¡Tremendo error!

Traicionando al Irán, los ingleses se han traicionado ante todo a sí mismos y también ante todos los pueblos

del Oriente Medio, demostrando que ya no poseen la capacidad ni la fuerza moral necesarias para mantener un Imperio.

La suerte del Irán es una terrible advertencia para Europa y para el mundo, demostrando cuán funesta es la alianza anglo-soviética, y cómo ésta unión, los bolcheviques tratan de sacar ventajas del loco programa de subversión y destrucción.

Todo lo que se prepara en el Irán, es la prueba más amarga y significativa de ella, pero la civilización no puede hundirse, y si Inglaterra hace traición, ya hay otras fuerzas que salvaguardan la libertad y el orden de los pueblos y de las naciones." -- I. A.

Anuncie en EL FARO

El más alto exponente de la cinematografía española
«Raza» Próximamente en CERVANTES

Se elevan a 125.000 millones los gastos de guerra en Norteamérica

Pétain y Laval han celebrado una entrevista

CAMPAÑA DE EXCITACION PARA IMPEDIR LA INFLACION

Lisboa, 27. — Comunican de Rio Janeiro que la campaña de excitación brasileña contra los ciudadanos de las potencias del Tripartito continúa.

En Jundiahy, en el estado de Sar Pablo fueron destruidas las propiedades italianas, alemanas y japonesas. En San Pablo una casa comercial japonesa fué obligada a cerrar. — EFE.

CONFERENCIAS

Lisboa, 27. — El Instituto italiano de Cultura en Lisboa ha empezado a dar una serie de conferencias sobre cuestiones relativas a Italia. Las conferencias son pronunciadas por jóvenes nacionalistas portugueses. El conocido literato y colonista Manuel Murias habló sobre la acción de los italianos en el Brasil en la segunda mitad de siglo XVII poniendo de relieve la aportación del trabajo y del genio italiano al progreso de aquel país. La charla obtuvo gran éxito. — EFE.

LOS DOS TIENEN RAZON

Estambul, 27. — El periódico "Ikdam" comentando una vez más la polémica entre Litvinoff y lord Halifax en la reciente cena celebrada en Washington escribe especialmente que los dos tienen razón: la URSS se siente amenazada y pide socorros a sus aliados que no pueden dárselos ya que si intentaran un desembarco en Europa serían seguramente destruidos porque sus fuerzas navales, aéreas y terrestres son insuficientes.

Pero —observa "Ikdam"— una derrota soviética disminuirá considerablemente las posibilidades de victoria de los anglosajones. Por consecuencia toda decisión de los aliados de la URSS en un sentido o en otro lleva con ella un riesgo fatal. — EFE.

EL ANIVERSARIO DE LA FUNDACION DE LOS FASCIOS

Roma, 27. — En el aniversario de la fundación de los Fascios de Combate, los soldados de las fuerzas expedicionarias en Africa y Rusia han dirigido un telegrama de adhesión al Duce y la absoluta confianza en la victoria. — EFE.

Español: contribuye a una obra nacional ayudando a la reconstrucción de la Ciudad Universitaria, de Madrid. Tu aportación, jugando en el sorteo del 11 de mayo, merecerá el reconocimiento de la Patria, y puede suponer tu bienestar económico permanente.

ROMA, 27. — Mussolini ha declarado en un discurso, la absoluta necesidad de evitar el alza de los precios, para impedir la inflación, apoyando al ahorro, el cual se eleva actualmente a 65 mil millones de liras. — EFE.

Washington, 27. — La Cámara de Representantes ha votado una ley por la cual se elevan de 65 mil a 125 mil millones de dólares, los gastos de guerra de los Estados Unidos. Una vez ratificada por las dos Cámaras ha sido remitida al Presidente Roosevelt para su firma. — EFE.

ELEVACION DE LOS GASTOS DE GUERRA

Washington, 27. — La Cámara de Representantes ha votado una ley por la cual se elevan de 65 mil a 125 mil millones de dólares, los gastos de guerra de los Estados Unidos. Una vez ratificada por las dos Cámaras ha sido remitida al Presidente Roosevelt para su firma. — EFE.

DESCIENDEN LAS EXPORTACIONES

Santiago de Chile, 27. — Las exportaciones de cobre chileno a los Estados Unidos han descendido a una quinta parte de lo normal, según datos que arrojan recientes estadísticas. — EFE.

ENTREVISTA DE PETAIN Y LAVAL

Vichy, 27. — El mariscal Pétain y el ex-ministro Pierre Laval se han entrevistado cerca de Vichy, según se anuncia en los círculos competentes.

La entrevista no ha sido dada a conocer oficialmente, pero se cree en los círculos bien informados que tiene por objeto preparar el regreso de Laval al Gobierno.

A esta reunión no ha asistido ningún testigo. — EFE

MUERTO EN ACCIDENTE

Londres, 27. — El capitán Giopheling, de 23 años, que en septiembre último sufrió un accidente de aviación en el desierto africano se le da ahora por muerto una vez hechas todas las comprobaciones. — EFE.

AVIONES DERRIBADOS POR LOS ITALIANOS

Londres, 27. — Los centros competentes dan cuenta de que según informes obtenidos la Aviación italiana, en los 21 meses de guerra, lleva derribados 2.310 aviones adversarios.

La verdadera cifra es más alta, ya que solo han sido computados aquellos aparatos cuya destrucción puede darse por absolutamente segura. — EFE.

PITOTTI ANTE EL EMPERADOR

Roma, 27. — El Rey Emperador recibió en audiencia particular al profesor Pitotti director de "Latina", revista italo-germano-española. — EFE.

DE LA VICTORIA AERONAVAL

Berlín, 27. — Bajo títulos muy llamativos, los periódicos alemanes publican también ayer mañana informaciones sobre la gran victoria aeronaval obtenida en el Mediterráneo por las fuerzas italianas contra la flota británica subrayando que se trata de la más

grande catástrofe sufrida hasta el presente por los ingleses en este mar en el que creían poder navegar sin demasiado peligro. — EFE.

PESIMISMO

Berlín, 27. — Examinando la actual situación política militar de los Estados Unidos, el corresponsal de "Boersen Zeitung" en Lisboa observa que todos los periódicos y revistas de los Estados Unidos reflejan el pesimismo de la mayoría de la población americana cuyo humor se hace cada semana más negro. — EFE.

INCURSION VIOLENTA

Tokio, 27. — En la más violenta incursión aérea que jamás haya tenido lugar sobre Filipinas, los aviones japoneses matillaron terriblemente los objetivos de la isla del Corregidor destruyendo las obras fortificadas.

El enviado especial de "Ninchi Ninchi" declara que la isla desaparecía completamente bajo el humo de las explosiones provocadas por las bombas japonesas y que las baterías antiaéreas norteamericanas quedaron reducidas al silencio. — EFE.

DEL PARTE ALEMAN

(Viene de la primera) ma, el enemigo ha sufrido elevadas pérdidas. Los cazas nocturnos y la artillería antiaérea han derribado a dieciséis bombarderos atacantes. Otros cuatro aviones británicos han sido derribados sobre el litoral occidental de Francia.

El piloto Gildner ha conseguido su 26, 27 y 28 victorias y el teniente Lipjekneissshnfeld ha alcanzado su 18, 19, 20 y 21 victorias de caza nocturna.

Una escuadrilla de caza nocturna mandada por el general de división Kaminhaber, ha alcanzado esta noche su quinienta victoria aérea. — EFE.

AMPLIACION AL PARTE ANTERIOR

Berlín, 27. — Como ampliación al comunicado alemán de hoy, la Agencia D. N. B. transmite la siguiente crónica:

"Como los soviets no tienen ya ningún éxito que anunciar, el comunicado de los rusos se limita a anunciar que durante la jornada de ayer no hubo en el frente cambio alguno digno de mención.

Los ingleses, en cambio, que no están allí, pero que son unos maestros para desfigurar la realidad anuncian todo lo contrario y señalan toda clase de noticias falsas.

Un emisora de Radio dice que las tropas soviéticas, con fuerzas de choque, han reconquistado Maganog.

La realidad es que las unidades bolcheviques en el Sudeste de Maganob han sido rechazadas.

En resumen, una nueva derrota de las tropas rojas que los bolcheviques, prudentes, se guardan bien de mencionar, pero que los ingleses, han cambiado esta derrota en un éxito.

Con sus éxitos al Este de Islandia y en el Mediterráneo, los submarinos alemanes han demostrado que pueden operar en todos los mares.

El hundimiento de cuatro barcos mercantes junto a Islandia representa un grave peligro para esta ruta marítima.

Por otra parte, las hazañas de los submarinos alemanes en el Mediterráneo son tanto más notables cuanto que la protección de los convoyes británicos es cada vez más fuerte.

La aviación alemana también ha actuado muy eficazmente en diversos puntos. Sobre Malta ha volado y destruido el material y provisiones que había recibido la isla en los últimos tiempos para su aprovisionamiento. También se han causado importantes daños en las instalaciones de la línea ferroviaria del desierto septentrional que constituye la única comunicación que quedaba a las fuerzas inglesas en Birmania. — EFE.

POCO Y TARDE

Londres.—Una vez más, los comentarios sobre la invasión japonesa de Java, mencionan, según la "Washington Post", la tragedia que encierran las palabras de "poco y tarde".

La falta de aeroplanos de combate se hizo sentir particularmente, ya que los bombarderos pesados no tenían la suficiente protección para operar eficazmente.

El tiempo que se perdió debido a la que el "New York Times" denomina "terribles errores" de las potencias Occidentales en la defensa del Pacífico, fué aprovechado por los japoneses, que empleando profusamente hombres, aviones y buques, y a pesar de graves pérdidas, consiguieron alcanzar su objetivo.

El problema de si será posible desalojarlos, es ahora objeto de discusión en todas partes; la mayoría de los comentaristas de Prensa coinciden en que el tiempo para un contraataque es propicio, pero falta saber si después de tres meses, las Naciones Unidas han sido capaces de prepararlo.

Algunos opinan que la declaración hecha esta semana por Van Mook, gobernador de las Indias Neerlandesas, de que puede esperarse un nuevo ataque de cualquier otra parte, pudiendo llegar pronto a ser una realidad; otros en cambio, ven las cosas menos graves. Desde luego, únicamente la potencia naval puede acometer tal empresa y por el momento son los ja-

poneses los que dominan las rutas del Pacífico, aún cuando estas abarquen una gran extensión.

Por esta razón, nos vemos, como en el caso de Singapur, profundamente impresionados, pero mientras que en el primer caso la culpa era de todos por igual, en el presente la impotencia de las Indias Neerlandesas para rechazar al enemigo, es atribuida a la incapacidad de los Estados Unidos de prestar una ayuda suficiente y oportuna.

Ante todo el presidente Roosevelt, que es considerado responsable en último caso de las deficiencias en la producción y entrega, va siendo cada vez más, objeto de crítica, reprochándole que no haga lo necesario para tener los cosas bien dispuestas y pidiendo una administración más enérgica. — A. L.

«Raza»

ES UN ACIERTO ROTUNDO DE REALIZACION.

Lo puede ver en CERVANTES uno de estos días

Deportes

SUCEDIDO Y POR SUCEDER

He aquí lector un programa de las actividades del titular en los domingos venideros:

Mañana, día 29, penúltimo partido del Torneo de Clasificación a celebrar en la Hípica de Tetuán, frente al "Atlético". Encuentro que pudiéramos llamar decisivo para nuestros muchachos, por cuanto de vencer en él tendrían ya asegurado el título de campeones del sexto grupo. Suceda lo que suceda en la última jornada.

Día 5 de abril: Último encuentro del referido Torneo, a celebrar en nuestro Estadio. El once local recibirá al Cádiz, buen equipo siempre en cuanto a técnica de juego y valía de sus hombres.

Día 12: Aprovechando la actuación del equipo Nacional en Berlín, el Ceuta ha concertado un partido amistoso con el Sevilla C. F., que tendrá lugar también en el Estadio Municipal. En él podrán admirar nuestros aficionados la indiscutible clase del cuadro sevillano, que ese día formará ante el Ceuta. O sea con Campanal, Pello, Raimundo, Mateo (estos dos últimos en el caso de no desplazarse a Berlín, Alconero, Soto, Salustiano, Santacruz, etc. etc. Y un Ceuta notablemente reforzado con sus últimas y valiosas adquisiciones, a quien el choque con los "stukas" andaluces servirá de ensayo para las próximas eliminatorias de Copa.

Día 19: Aprovechando la actuación del equipo Nacional en Milán, visita a nuestra ciudad del notable conjunto del "Granada", en el que figuran jugadores de gran prestigio como el húngaro Alberty, Millán, Alejandro, Trompi, César, Bachiller, Liz, Bonet, el veterano Marín, etc. etc.

Después... al domingo siguiente... primer partido correspondiente a la Copa de S. E. el Generalísimo. ¡Emoción a raudales! ¡Interés!

Como verán todo un programa. Y para darle aún mayor realce, sevillanos y ceuties se ventilarán una gran copa donada por la Casa Currito y granadinos y ceuties se encargarán de dilucidar la posesión de otra bella copa de la Imprenta Olimpia.

Así pues, vayan ustedes preparándose a ver buenos equipos, grandes partidos de fútbol y... otras cosas, que aún no podemos divulgar.

recede decidido a oponer al Para el encuentro de mañana en Tetuán, el Ceuta pa-"Atlético" el mismo once que tan brillantemente derrotó al Onuba en el terreno de éste. O sea: Comas; Telechia, Carrasco; Padrón, Cheché, Gonzalvo; Abad, Herrera, Tabillo, Rosado y Morla.

Con el equipo se desplazarán a la vecina capital del Protectorado una verdadera avalancha de aficionados, toda la directiva ceutista en pleno, federativos, y... ¡mucho

más, si señor! Porque después de ese 30 de Huelva hay verdaderos deseos de ver al equipo ceutí y de premiar como se merece la gran actuación que ha tenido a lo largo de todo este torneo, que ya toca a su fin.

La directiva ceutista está ya preparando el "obsequio" prometido a sus jugadores para el caso de que quedaran campeones y se clasificaran para la Segunda División.

¡Que remedio! La cosa está y lo que se dice hecha. Con ganar en Tetuán o en Ceuta... ¡a cobrar!

Luego... También hay quien ha prometido una fiesta íntima en honor de los campeones. Está ya preparándola a todo correr, por si a los "niños" les da por ganar al "Atlético", o aún perdiendo, confirman la mala forma actual del Cádiz.

Un equipo más que se dispone a participar en el torneo regional de segunda categoría: el "Villa Jovita".

No podía faltar. Es nombre íntimamente ligado al fútbol local éste del "Villa Jovita", que no dejó de participar en los torneos organizados; primeramente como club de primera categoría y después en su actual categoría de segunda. Pero siempre en la brecha, decidido a no quedar postergado o en el más complejo de los anonimatos.

Ya están sus entusiastas directivos dando vueltas y más vueltas al futuro equipo y ya han tendido sus redes por las tranquilas aguas de la cantera local, donde hay mucho que promete, pero donde nadie aún se ha decidido a cfrer una sola ocasión para que se demuestre.

Días pasados hemos presenciado varios encuentros entre equipos militares. Uno de ellos el que sostuvieron La Legión y Automovilismo, otro el que este último disputó al Infantería núm. 74 y, por último, el que ese mismo once de Automovilismo jugó contra Fortificaciones.

En los tres encuentros venció el conjunto automovilista que ha logrado reunir un magnífico plantel de jugadores y que ha dejado demostrado no tener rival que le llegue a inquietar en sus actuaciones. Pero esto no es lo principal. Lo que nosotros queremos dejar bien sentado es que todos esos equipos militares están magníficamente entrenados, cuentan con un entusiasmo insuperable, no está ausente de ellos la buena técnica ni la táctica más exigente y, en final de cuentas, constituyen magníficos cuadros balompédicos. Esta es lo que es preciso destacar y con todo gusto lo hacemos.

El seleccionador nacional, Eduardo Teus, no ha dicho aún su última palabra. Continúa en sus viajes y estudios, a fin de completar el

equipo que ha de representarnos en Berlín y Milán, frente a los cuadros balompédicos de Alemania e Italia.

Ha desmentido la noticia de que mañana vaya a Alicante a fin de completar el equipo se encuentra el delantero centro y extremo izquierda del conjunto granadino, César y Liz. El primero —dice Teus— es un jugador de gran porvenir, joven y bien dotado. Es una verdadera esperanza. Le he visto y tengo además magníficas referencias de él, pero creo le falta aún el completarse para poder ser conductor del ataque de un equipo nacional. En cuanto a Liz, sigue diciendo Teus, le he visto muchas veces. Le considero un magnífico extremo izquierda y jugador en plena forma. No necesito ir a verle de nuevo para conocer su juego y características. A ambos les tengo en cuenta, sin que ello quiera decir nada en concreto por ahora. Por eso quiero desmentir ese rumor de mi asistencia a Bardin.

El equipo español saldrá con dirección a Berlín el día 10 de abril. A los seleccionados seguros y a los probables se les ha advertido tengan debidamente preparada toda su documentación. Los titulares por derecho propio y los posibles suman unos 30.

Teus salió satisfecho de la actuación de Panizo y Emilin, del Atlético bilbaino y Oviedo, respectivamente. Las bajas de Oveja y Herrerrita le traen preocupado. Más aún cuando a última hora para parece ser que Teruel anda algo mal. A este respecto suenan los nombres de Arqueta y Juan Ramón para sustituir a Teruel-Oveja.

Pero, en definitiva, no hay aún nada. El seleccionador continúa observando desde cerca la forma de unos y otros y en su día resolverá quienes han de ser los componentes de esta expedición futbolística nacional a Alemania e Italia.—PEGUAR

CERVANTES

(Siempre un buen programa en su cine preferido.)

Continúa de 5 a 1.

POR ULTIMA VEZ

Cifesa presenta la magnífica película hablada en ESPAÑOL que tiene por título:



Completa el programa AC-TUALIDADES UFA

No deje de ver a PAUL LUKAS y Margaret Lukwood en la producción en español ALARMA EN EL EXPRESO

C I N E

ESTRENOS

CERVANTES. - "Usted recordará".—Presentada por Cifesa se proyectó anoche esta película en la pantalla del Cervantes, con la colaboración de artistas de reconocida valía artística tales como Robert Morley, Emlin Wician y Dorothy Hymson y otros.

"Usted recordará" es una película, que encierra una bella historia de amor, de un artista. Es una singular historia —repetimos— por la que se llega a comprender el origen de la propiedad intelectual, que redime a los genios de la garra de los expoliadores.

Presentada con planos excelentes, "Usted recordará" es una deliciosa comedia musical, de la que se guarda gran recuerdo.

Completa este programa un noticiosario de siempre interesante Noticario Ufa

APOLO: "Muchachas que estudian".— Después de la larga proyección de días de "Blanca Nieves y los siete enanitos", Apolo, ha presentado esta deliciosa comedia de ambiente argentino, en la cual la Tobis presenta a la gentilísima actriz Sofía Bozán con Enrique Serrano.

"Muchachas que estudian" es una película que atrae con considerablemente la atención del espectador, por que des-

de, un principio hasta el fin, entre risas y llantos, momentos de alegría y de tristeza sin fin, que influyen en el ánimo de la vida, se suceden escenas interesantes, hasta llegar al final, a'ecionador y subyugante.

Gustó mucho esta película, y buena prueba de ello, es el público que ha acudido a su proyección.

A POLO

Gran estreno en español Hispania Tobis presenta a la popularísima actriz argentina Sofía Bozan y Enrique Serrano en la gran producción argentina, titulada:

Muchachas que estudian

deliciosa comedia, llena de femenino encanto que entre burlas y veras, risas y llantos, alegría y sentimiento, encierra una sutil lección.

No deje de ver esta gran película hoy en APOLO.



Irene von Wegendorff, la encantadora actriz alemana en una escena de la película "Casanova se casa"

«Raza»

Es Arte, Ciencia e Historia de España.

La presenta CERVANTES

La Laureada a los DEFENSORES DE BELCHITE

Un brillante informe del general MOSCARDÓ

Zaragoza, 27. — Ha terminado la primera fase sobre el expediente incoado para conceder la gran Cruz Laureada de San Fernando a los defensores de Belchite.

El general Moscardó, ha dejado expuesto en el expediente de manera clara, la labor patriótica de aquellos defensores, que ofrendaron su vida en defensa del suelo patrio.

El general Moscardó, entre otras cosas dice en el expediente, que la población civil de Belchite actuó de manera ejemplar. No solo no quedó un hombre que no empuñara un arma, sino que hasta las mujeres dando muestra clara de su amor a la Patria también empuñaron las armas y llegaron hasta la muerte, en defensa de su pedazo de tierra.

Da una idea clara, de la importancia suprema que tuvo la defensa de Belchite, la

cifra de 80.000 hombres, que fueron los que atacaron a la población.

No obstante entre el fragor terrible de los bombardeos aéreos y del martilleo incesante de los cañones enemigos, la población civil de Belchite rechazó a veces al enemigo, desde los mismos umbrales y escaleras de las casas a donde llegó a luchar cuerpo a cuerpo.

Hace también suponer — dice el general Moscardó — la terrible avalancha roja contra el pueblo de Belchite el que ni una sola casa quedara en pie, que para los efectos de destrucción no quedara ni un solo tabique sobre sus cimientos.

Belchite ha conquistado el glorioso nombre de "Muy heroica Villa", porque hasta los heridos no querían ser curados y pedían volver al puesto guerrero donde morían en defensa de su Patria. — CIFRA.

tancia de Larache.

Se nombra Arquitecto en la Zona de Protectorado de España en Marruecos a don Mariano Llobet Ruiz.

Se dispone el cese a voluntad propia, del jefe de la Oficina Regional de Economía, Industria y Comercio de Tánger, don Alejandro Chao Molins.

Se declara inhábil para la contratación en las Bolsas de Comercio el día 31 del corriente mes.

DIARIO OFICIAL DEL MINISTERIO DEL EJERCITO.

El "Diario Oficial" del Ministerio del Ejército, en sus números 69 y 70, respectivamente, publica entre otras las siguientes disposiciones:

Se convoca concurso oposición para cubrir vacantes en la Banda de Música de las Tropas de la Casa Militar de S. E. el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos.

Pasan a la situación de disponible forzoso en Marruecos, el alférez don Antonio Leiva de Dios y el sargento don Julián de Horie Santolalla.

Se designa para cubrir una vacante de capitán de Infantería profesor del segundo grupo en la Academia de Infantería de Zaragoza, al capitán don Eugenio Jurca Casadevall, actualmente disponible forzoso en Marruecos.

Se declara con derecho a pensión y mesada de supervivencia a don Hermenegildo Sanjuán Varela y otro.

DIARIO OFICIAL DE MARINA. — El "Diario Oficial" del Ministerio de Marina, publica en su número 69, entre otras, las siguientes disposiciones:

Pasa de segundo comandante del destructor "Meilla" el teniente de Navío don José R. González López.

Pasa a la situación de disponible forzoso el coronel de Ingenieros de la Armada don José Emilio Díez Hidalgo.

LA SEMANA SANTA EN SEVILLA

A la luz de los cirios desfilará la procesión del silencio

Sevilla, 27.—Hoy se ha hecho efectivo el anticipo de cien mil pesetas que en concepto de subvención entrega el Ayuntamiento a las hermandades de la capital.

Sigue en aumento la animación. Hoy Viernes de Dolores se ha solemnizado con esplendor en los templos sevillanos por parte de las hermandades.

La procesión del Silencio estrenará este año un Cristo.

La escultura ha sido tallada por el escultor Benlliure. Se trata de un Ecce-Homó.

Esta procesión desfila a la luz de los cirios que llevan los penitentes. El silencio es impresionante y solo se oye el ruido del tambor que lleva el piquete que va detrás.

En las calles del recorrido se apaga el alumbrado y el público presencia el desfile dentro de mayor recogimiento. — CIFRA.

A MARCEL DEAT

le arrojan una bomba

Pero él la cogió sin explotar

París, 27. — Monsieur Marcel Deat, ha sufrido un atentado en el curso de una conferencia.

El autor del atentado lanzó contra Deat una bomba que rozó el traje y cayó al suelo.

Deat recogió inmediatamente el artefacto, apagó la mecha y le entregó a un agente de policía.

Marcel Deat continuó su conferencia. — EFE.

2 horas y 10 minutos ha durado la conferencia de

Cripps con Ghandi

Estocolmo, 27. — Según informan de Londres, las proposiciones de la Gran Bretaña que lleva Cripps para la India, no serán publicadas hasta dentro de unos días pues

se quiere saber antes los resultados de la entrevista que ha de tener el ministro inglés con Ghandi, el cual, aun que actualmente no tiene ninguna autoridad política, sus manifestaciones podrían tener gran influencia sobre las masas hindúes que ha dirigido hasta el presente. — EFE.

—Nueva Delhi, 27. — Sir Stafford Cripps y el Maraha Ghandi se entrevistaron hoy en la residencia del primero.

Ghandi llegó solo y sir Stafford Cripps salió a su encuentro y le abrió la puerta del automóvil, dándole la bienvenida.

Ghandi le contestó: "Me alegro profundamente de veros".

Una gran multitud se hallaba estacionada ante la residencia de Cripps esperando la llegada de Ghandi.

La entrevista comenzó a las 14'15 y duró dos horas y diez minutos. — EFE.

La Ciudad Universitaria, de Madrid, baluarte de heroísmo nacional, se reconstruye con fondos del sorteo de la Lotería del 11 de Mayo. Jugad a la Lotería de la Ciudad Universitaria y ayudaréis a su reconstrucción.

3 NOTICIAS DE España

SEGURO SOCIAL

Bilbao, 27. — La Sociedad Saltos del Duero y sus filiales hidroeléctricas han cubierto un seguro social en beneficio de sus funcionarios, modelo en su género. — CIFRA.

AGRADECIMIENTO

Madrid, 27. — Carmen, Pilar y Miguel Primo de Rivera, ante la imposibilidad de contestar a cada uno de los que con motivo del duodécimo aniversario de la muerte de su padre el General Primo de Rivera les han escrito expresándoles su sentimiento y a los que en varias provincias han organizado actos en su memoria, se dirigen a todos para transmitirles su emocionada gratitud. — CIFRA.

ADQUISICION DE UN EQUIPO QUIRURGICO

Alcalá de Henares, 27. — Un moderno equipo quirúrgico ha sido adquirido para la Obra del Dieciocho de Julio en uno de los mejores hotelitos de la localidad.

Los trabajos de adaptación darán comienzo en plazo breve. — CIFRA.

Disposiciones Oficiales

BOLETIN OFICIAL DEL ESTADO. — El "Boletín Oficial" del Estado, en su número 85, publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se designa a don Basilio Martí Ballesté para Secretario del Juzgado de Primera Ins-

Un submarino alemán ataca a otro convoy inglés

Fueron hundidos un cazatorpedero, un submarino y un petrolero de cuatro mil toneladas

En Malta fué hundida otra unidad de guerra y alcanzado un sumergible

PARTE ITALIANO

Roma, 27. — Comunicado oficial número 664 del Cuartel General de las fuerzas armadas italianas:

La persistente tempestad reinante ha limitado en Cirenalca la actividad a operaciones de exploración por nuestras patrullas y por la aviación.

Durante una incursión nocturna sobre Bengasi, un aparato enemigo se ha precipitado en llamas sobre Regina.

En la isla de Malta, for-

maciones aéreas alemanas han bombardeado intensamente el puerto y la base aeronaval, alcanzando con gran eficacia un sumergible y otra unidad de guerra, que fué hundida.

A pesar de la violenta reacción antiáerea del enemigo, las bombas alemanas alcanzaron un depósito de carburantes de La Valetta donde se produjo un incendio violentísimo.

Un sumergible germano ha atacado en la parte oriental de Sollum un convoy bri-

tánico que marchaba fuertemente escoltado, hundiendo un cazatorpedero, un submarino y un buque petrolero de 4.000 toneladas.

Uno de nuestros sumergibles no ha regresado a su base.

Uno de nuestros sumergibles, operando a lo largo de la costa de los Estados Unidos, ha hundido tres navíos de los cuales dos son petroleros con un total de 22.600 toneladas. — EFE.

«Raza» NO LO OLVIDE SE ESTRENA EN CERVANTES PROXIMAMENTE